

## 食育だより 実籾保育園

風邪の流行る季節です。手洗い・うがいでの予防も大切ですが、基本は栄養バランスの良い食事です。

子どもたちの生活リズムは普段から大人に左右されがちですが、特に年末年始は生活リズムが乱れやすくなります。乳児期は特に、早寝・早起き、食事時間をきちんと決めるなど意識して生活リズムを大切にするように心がけましょう。

また、子どもと一緒に大掃除をしたり、お正月の準備やおせち料理の準備をしたりして、昔から日本に残る 風習を伝える良い機会です。

# <u>ジンジャーブレッドマンについて</u>

16世紀、ヘンリー8世が生姜は身体を温める食材として風邪予防になると国民に広めました。それからは寒さが厳しいクリスマスシーズンなどに生姜を加えたお菓子が無病息災や魔除け、幸運の祈りなどを込めて食べる習慣が生まれました。

# 体をあたためで風邪予防

風邪のウイルスを防ぐには、免疫機能を高めること、身体をあたためることが大切です。ビタミン・ミネラルを十分にとり、バランスの良い食事をとることが風邪の予防になります。

- 身体をあたためるメニュー…鍋、おでん、 うどん、雑炊、おじや、スープ・スープ煮、 シチュー、グラタンなど
- **身体をあたためる食品**…ネギ・ニラ・タマネギ・ショウガ・ニンニク・カボチャ・ ゴボウ・ニンジン・ダイコンなど





# 大晦日の年越しそば

一年の最後の日「大晦日」。毎月末を晦日と呼び、 一年最後の特別な日に「大」をつけて「大晦日」 といいます。大晦日に縁起をかついで食べる年 越しそばは江戸時代から定着したといわれてお り、家族や大切な人の長寿や延命を願いながら 食べます。また、新しい年も細く長く過ごし、 その年の災いをすべて断ち切るという意味もあ ると伝えられています。





## 餅の食べ方に注意!

餅は日本の伝統的な食べ物です。のどに詰まらせるので危ないといって出さないのではなく、食べ方や与え方に注意しておいしく食べましょう。

#### 子どもに与えるときの注意点

●小さめにちぎる ②きな粉などをまぶして食べやすくする ③切れ込みを入れて焼く ④口に入れさせすぎない ⑤食べているときに目を離さない



